Polideportivo > Vela > Copa América

COPAS

AMÉRICA ha ganado Nueva Zelanda (1995, 2000, 2017, 2021 y 2024)



JUSTOS CAM-PEONES Pe-

ter Burling levanta la Jarra de las Cien Guineas para celebrar la tercera Copa América consecutiva del **Emirates** Team New

La 'Armada' invencible

NUEVA ZELANDA. EL ÚNICO EN GANAR TRES COPAS AMÉRICAS CONSECUTIVAS

Emirates Team New Zealand retiene la Jarra de las Cien Guineas tras imponerse por 7-2 a INEOS Britannia • Peter Burling, con 33 años, alcanza el estatus de levenda

ALMUDENA RIVERA

Hasta ahora, en los 173 años de historia de la Copa América, ningún equipo había logrado ganar y defender con éxito la Jarra de las Cien Guineas tres ediciones consecutivas. Ayer lo consiguió el Emirates Team New Zealand en Barcelona al imponerse al INEOS Britannia en el primer 'Match Ball' y cerrar la final por 7-2. Los 'All Blacks' de la ve-

la continúan con su dictadura. "Es el mejor equipo de la historia de la Copa América", se rendía aver Ben Ainslie, timonel principal del INEOS y el regatista más laureado de la historia olímpica (4 oros y una plata).

Es la quinta vez en la historia que un equipo neozelandés levanta el Aguamanil de plata, tras los títulos de 1995, 2000, 2017 y 2021, todos ellos representando al Royal New Zealand Yacht Squadron. Desde 1995 ha disputado



Peter Burling levantando la Jarra de las Cien Guineas

ediciones celebradas. Para que se hagan una idea de lo difícil que es ganarla, en los 173 años de historia de esta competición, sólo cuatro países lo han logrado: Estados Unidos, Australia, Nueva Zelanda y Suiza. Y sigue la maldición: nunca un Challenger of Record-el primer desafiante, en este caso el

la final en siete de las ocho

La victoria neozelandesa de ayer en la Louis Vuitton 37 America's Cup fue por 37 segundos en un au-

INEOS Britannia– ha sido

el campeón.

téntico 'Match Race' entre Peter Burling y Ben Ainslie. Con un marcaje claro desde el cajón dé presalida, Emirates e INEOS salieron muy igualados, con los neozelandeses buscando rápidamente el lado derecho del campo de regatas. Se colocaron en cabeza y no soltaron el liderato en los seis tramos.

Los británicos recortaron la distancia hasta los 9 metros en el ecuador de la regata. Los 'kiwis' resistieron el ataque y le hicieron caer en su trampa, enviándoles viento 'sucio', el



Estamos muy orgullosos, es uno de los trofeos más difíciles de ganar"

PETER BURLING TIMONEL DEL

que genera la vela mayor sobre la proa del perseguidor, táctica que les sirvió para acelerar hacia el título de campeón.

BURLING, UN PRODIGIO

A sus 33 años, Peter Burling se convierte en el sexto regatista con tres victorias en su palmarés –el único con las tres seguidas—junto a Russell Coutts, Dennis Conner, Harold S. Vanderbilt y Charle Barr.

Y sigue sumando récords a un palmarés en el que hay tres medallas olímpicas en 49er (oro en Río 2016 y platas en Londres 2012 y Tokio 2020) y seis títulos mundiales. El de Tauranga ganó su primer título mundial en la clase 420 con 15 años, debutó en sus primeros Juegos con 17 y en 2012 fue el regatista más joven en ganar una medalla olímpica en 49er. Se marcha de Barcelona como el que más victorias ha logrado en la historia de la America's Cup (22). •



AMERICA'S CUP & BARCELONA

uerido Alex, te escribo esta vez sobre uno de los eventos deportivos mundiales mas relevantes. Dicen que la Copa del América es el tercer evento más visto en el mundo tras el Mundial de fútbol y los Juegos Olímpicos.

Hijo, España es un país prácticamente rodeado de mar. Nuestros antepasados fueron grandes navegantes, pues la vela es la verdadera navegación, pero en tiempos actuales sólo vemos el mar a través de las playas, la pesca y los barcos de motor. Podríamos ser una potencia mundial de la navegación a vela co-mo es la propia Nueva Zelanda, Francia, Australia, Reino Unido, o Italia, pero nos falta mucho. Te paseas por los puertos recreativos de nuestro país y por cada barco de vela hay decenas de motor.

Cada vez hay más matriculaciones de émbarcaciones COMPETICIÓN de motor y menos veleros. Esto es una lástima. Tanto AÚNA TALENTO, nos preocupamos por el medio ambiente y nuestros ESTRATEGIA... ES EL AJEDREZ mares y vamos en sentido

DEL MAR contrario.

La Copa del América, hijo, la sigo desde 1983 en Newport (Nueva York) cuando Australia les arrebató a los americanos la Copa de las 100 Guineas. Esta competición es increíble pues aúna mar, viento, tecnología, estrategia, innovación, talento, logística y muchas virtudes más. Para mí es el ajedrez del mar, por esto muchas personas no lo entienden porque esta competición tiene unas reglas a las que no estamos acostum-brados y además no hay balón por en medio, pero te garantizo que es un deporte apasionante y en España lo tenemos todo para llegar a ser importantes.

A través de la Fundación Alex, la Federación Catalana de vela y la Fundación Barcelona Capital Náutica, hemos auspiciado un proyecto que hace 16 años empezamos en el Club de Vela del Puerto Andratx, que replicamos en Barcelona y nos han acreditado como proyecto Legado (Legacy project) de la America's Cup. Además hemos puesto en marcha la primera regata internacional de vela inclusiva, la KAKAPO Sailing Race. La vela es un gran deporte y el mar nos hace más iguales a todos.

Ja veus fill, vàrem començar fa 16 anys i ara amb el recolzament de A'sC farem un projecte fantàstic. T'estimo Alex.



Celebración de los neozelandeses.